
平成２７年９月県議会定例会質問（代表）要旨 （９月１４日）

１－１

日 本 共 産 党 ５０番 神 山 悦 子

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 安全保障法制について 知 事 政 策 調 査 課

安全保障関連法案の撤回を国に強く求めるべきと思うが、

知事の考えを尋ねたい。

二 マイナンバー制度について 企画調整部長 情 報 政 策 課

１ マイナンバー制度の１０月からの実施について、国に中

止を求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ マイナンバー制度における特定個人情報の保護につい

て、県の考えを尋ねたい。

三 原発再稼働と福島第二原発の廃炉について 〃 エネルギー課

１ 原発被災県として、再稼働した川内原発の停止を求める

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 福島第二原発の廃炉を国及び東京電力にどのように求め

ていくのか、県の考えを尋ねたい。

四 原発事故・汚染水対策について

１ Ｋ排水路の付け替え工事の早期完了とその間の短期的対 危機管理部長 原子力安全対策

策の早急な実施を東京電力に求めるべきと思うが、県の考 課

えを尋ねたい。

２ 地下水の水質や地質に関する詳細なデータを公表するよ 〃 〃

う東京電力に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 国の現地職員の増員により更に国が前面に立ち汚染水対 〃 〃

策に取り組むよう求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。



１－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

４ 県として汚染水問題の解決を図るための体制を強化すべ 危機管理部長 原子力安全対策

きと思うが、県の考えを尋ねたい。 課

５ 汚染水問題に関する情報を伝えるため、世界の英知を結 〃 〃

集し、県主催の「汚染水対策シンポジウム」を開催すべき

と思うが、県の考えを尋ねたい。

６ 原発労働者の死亡災害に係る原因究明や再発防止、作業 〃 〃

工程の見直し、待機中の休業補償について国及び東京電力

に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

７ 原発労働者に危険手当が支給されるよう国及び東京電力 〃 〃

に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

８ 原発労働者の指導・育成を強化し、処遇を国家公務員に 〃 〃

準じたものとするよう国及び東京電力に求めるべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

五 「福島切捨て」の福島復興指針の改定について

１ 避難指示の解除に当たっては、引き続き、住民との協議 避難地域復興局 避難地域復興課

の場を持ちながら対応すべきと思うが、県の考えを尋ねた 長

い。

２ 避難者の住まいの確保について

(1) 避難指示区域からの避難者への仮設・借上住宅の供与 〃 避難者支援課

を２０１７年４月以降も継続すべきと思うが、県の考え

を尋ねたい。

(2) 復興公営住宅の入居対象者を避難指示解除準備区域の 〃 生 活 拠 点 課

住民に拡充できるよう要件を緩和すべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。



１－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

(3) 県内外の自主避難者に仮設・借上住宅の供与期間終了 避難地域復興局 避難者支援課

後も家賃支援を継続すべきと思うが、県の考えを尋ねた 長

い。

３ 除染について

(1) 除染特別地域においては、住民が納得できる除染を国 生活環境部長 除 染 対 策 課

に認めさせるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(2) 中間貯蔵施設の用地交渉において、国は原子力政策を 〃 中間貯蔵施設等

推進してきた責任を認識し地権者の納得と理解の下に交 対策室

渉を進めるよう求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

４ 原子力損害賠償について 原子力損害対策 原子力損害対策

担当理事 課

(1) 避難指示区域外における商工業等に係る営業損害につ

いて、原発事故との相当因果関係を幅広く認め、本年８

月以降もこれまでどおり賠償を継続するよう国及び東京

電力に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(2) 全ての県民の精神的損害を賠償するよう国及び東京電

力に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(3) 避難指示の解除によって精神的損害の賠償を２０１８

年３月で打ち切ることなく、被害の実態に応じて賠償を

継続するよう東京電力に求めるべきと思うが、県の考え

を尋ねたい。

六 「全国に誇れる健康長寿の県」について

１ 地域医療構想については、震災後の本県の医療実態など 保健福祉部長 地 域 医 療 課

を踏まえ策定し、地域で必要な医療を受けることができる

よう医療提供体制を構築すべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。



１－４

要 旨 答 弁 者 担 当 課

２ 県は、不足している医師や看護師の確保、特に産科医の 保健福祉部長 医療人材対策室

確保にどのように取り組んでいるのか尋ねたい。

３ 県は、双葉郡の医療体制の再構築にどのように取り組ん 〃 地 域 医 療 課

でいくのか尋ねたい。

４ 原発事故により被災した県民が将来にわたる健康の維持 〃 健 康 増 進 課

・増進を図るため、成人向けの特定健診、がん検診等の費

用を原則無料とする県独自の制度を創設すべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。

５ 特別養護老人ホームの入所希望者の待機解消が図られる 〃 高 齢 福 祉 課

よう施設整備を促進すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

七 「日本一子育てしやすい県」について

１ 保育所、幼稚園を無料化すべきと思うが、県の考えを尋 こども未来局長 子育て支援課

ねたい。

２ 公立小中学校の給食費を無料化すべきと思うが、県教育 教 育 長 教 育 庁

委員会の考えを尋ねたい。

３ 高校生、大学生及び専門学校生を対象とした給付型奨学 〃 〃

金制度を創設すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ね

たい。

４ 震災特例採用奨学資金について、来年度も継続できるよ 〃 〃

う国に求めるとともに、県内全ての高校生が貸与を受けら

れるよう制度を拡充すべきと思うが、県教育委員会の考え

を尋ねたい。

５ 公立小中学校において、３０人以下学級を全学年に拡大 〃 〃

すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。



１－５

要 旨 答 弁 者 担 当 課

６ スクールソーシャルワーカーの増員を図るべきと思う 教 育 長 教 育 庁

が、県教育委員会の考えを尋ねたい。

７ 市町村立小中学校の耐震化を急ぐべきと思うが、県教育 〃 〃

委員会の考えを尋ねたい。

８ 県立特別支援学校について、入学する児童生徒数を予測 〃 〃

して整備すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねた

い。

八 復興予算について

１ 復興に向けて、ソフト事業などきめ細かなニーズに対応 企画調整部長 企 画 調 整 課

できる自由度の高い財源を国に求めるべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。

２ 介護職員確保のために県独自の賃金アップ制度を創設す 保健福祉部長 介 護 保 険 室

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 生活支援相談員の単年度ごとの雇用形態を見直し複数年 〃 社 会 福 祉 課

雇用にすべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 生活支援相談員の活動をコーディネートする人が必要と 〃 〃

思うが、県の考えを尋ねたい。

九 「地方再生」について

１ 地域特性に応じたバス路線やデマンドタクシーを運行す 生活環境部長 生 活 交 通 課

る市町村への支援について、県の考えを尋ねたい。

２ 県立高校生に通学費用を助成する制度を設けるべきと思 教 育 長 教 育 庁

うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。



１－６

要 旨 答 弁 者 担 当 課

３ 中山間地域など児童生徒数が少ない学校においても放課 こども未来局長 子育て支援課

後児童クラブ、いわゆる学童保育を開設できるようにすべ

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 放課後児童支援員の資質の向上を図るべきと思うが、県 〃 〃

の考えを尋ねたい。

５ 米価下落対策を実施し、県産米の再生産を保障できるよ 農林水産部長 水 田 畑 作 課

う支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。


